



20 JUIN 2025 : Sortie Journée : Roses et Rosieristes : la naissance d'une nouvelle rose

Le vendredi 20 juin prochain l'association organise une sortie d'une journée pour ses adhérents sur le thème roses et rosieristes : la création d'une nouvelle rose.

Nous serons accueillis spécialement par Mme Dominique Croix et son époux M. Jacques Ranchon, rosieristes, qui nous présenteront leur travail d'obtenteurs de rose et nous feront visiter les pépinières, la roseraie et le jardin remarquable Paul Croix à Bourg-Argental.

Cette pépinière doit son origine à une collection de conifères lancée en 1819 par Adrien Sénéclauze, botaniste, grand sélectionneur et obtenteur de pivoines. En 1835, cette pépinière qui avait alors une superficie de 8 hectares regroupait déjà une riche collection d'arbres fruitiers, de mélèzes et épicéas, de rosiers, d'azalées, de kalmias et de rhododendrons... De l'époque d'Adrien Sénéclauze, il reste entre autres un thuya géant, un ginkgo biloba, des érables japonais et une collection d'azalées visibles dans le jardin remarquable « Paul Croix ».

Élie Seguenot, Jean Pallandre puis Pierre Sybille succéderont à Adrien Sénéclauze avant que Paul Croix ne reprenne en main en 1956 la destinée de cette institution en l'orientant vers la création, la multiplication et la commercialisation de nouvelles roses.

Depuis 1999, c'est sa fille Dominique Croix qui lui a succédé à la tête de la pépinière et qui poursuit avec son mari Jacques Ranchon cette activité de rosieriste.

Les établissements familiaux Croix font ainsi perdurer la tradition française et l'école lyonnaise d'obtention de nouvelles variétés de roses dont certaines qu'ils ont obtenues sont primées et mondialement connues.

M. Paul Croix a créé plus de 200 variétés de roses. Parmi ses créations emblématiques figurent Astrée (1956), sa première rose, couronnée « plus belle rose de France » la même année, Diane de Poitiers, une rose rose clair très généreuse, récompensée par une médaille d'or ou Sourire d'Orchidée (1985), une rose rose pâle nacrée au parfum de pomme bien connue de nombreux membres de l'association.

Mme Dominique Croix a repris la direction des pépinières en 1999 et a continué à innover en créant de nouvelles variétés de roses. Ses obtentions incluent *Floradiane* (2013), une rose rouge vif à floraison très abondante, *Jubilé du Puy* (2016), une rose rose tendre au parfum très intense, *Louis Gerossier* (2018), une rose blanc pur avec un cœur orangé, parfum intense.

M. Jacques Ranchon, époux de Dominique, a rejoint l'aventure en 2000. Ancien musicien et professeur, il s'est reconvertis avec passion dans l'hybridation. Parmi ses créations :*Suzanne™* (2009) : Rose jaune crème, floraison abondante, *Ville de Montbrison*, une rose récompensée « The Rose of the Year » au concours de Bologne 2021, *Pape François* (2015), la rose dédiée au pape François, plantée au Vatican et à Castel Gandolfo ou *Sakurako*, une rose couvre-sol ayant reçu la médaille d'argent au Concours International de Roses d'Orléans.

La pépinière a été transformée en scènes de jardins permettant de découvrir des collections végétales exceptionnelles : plusieurs roseraies, des magnolias, des azalées, des glycines et beaucoup d'arbres.

La grande roseraie regroupe plus de 20 000 rosiers, sous forme de massifs. Une petite roseraie est réservée plus particulièrement à l'initiation à l'hybridation, la taille et l'entretien des rosiers.

Une roseraie de collection regroupe 450 variétés de roses anciennes et de rosiers botaniques.

Différents bosquets mettent en scène le patrimoine végétal du domaine qui n'est pas limité aux rosiers ; ils sont agrémentés d'éléments décoratifs variés comme des statues, des fontaines, des arceaux, ... Ce lieu a obtenu le label Jardin remarquable de France en 2010.

Le programme de la journée :

- Rendez vous à 7h45 pré de la foire à Langogne - départ à 8h. Arrivée à 10h30 à la Roseraie.
- **À notre arrivée et toute la matinée, M. Jacques Ranchon nous présentera le métier d'obtenteur** : hybridation, récolte des graines, semis, sélection, essais et mise en marché directement et via les producteurs multiplicateurs et les réseaux de commercialisation.
- **Après le déjeuner qui sera pris sous forme de pique nique sorti du sac sous les glycines, Mme Dominique Croix nous fera visiter le jardin remarquable puis les pépinières d'essais, de multiplication et de production.**
- Avant le départ nous prendrons un moment pour acheter quelques rosiers parmi les obtentions de la famille Croix (Paul ou Dominique) et de M. Jacques Ranchon.
- Départ prévu à 17h00 , arrivée à 19h30 à Langogne.

Modalités pratiques et inscription

Le déplacement Langogne - Bourg Argental (116km) se fera en Covoiturage **avec une participation aux frais pour les personnes covoiturées de 10€.**

Bien prévoir votre pique nique. Nous déjeunerons tous ensemble sous les glycines du jardin.

Les personnes intéressées sont priées de s'inscrire auprès de M. Claude Faucher par mail à cfaucher@yahoo.com ou par téléphone au 0675393068 avant le lundi 16 juin 20h en précisant si elles peuvent et souhaitent être covoitureurs et le nombre de passagers possible (indemnités pour frais de 15€ par passager) ou si elles préfèrent être covoiturées (participation de 10€, 5€ étant pris en charge par l'association).

ATTENTION : Le nombre de places est limitée à 25 personnes et dans la limite du nombre de places disponibles dans les véhicules des covoitureurs inscrits.

Pour tous renseignements appeler Claude Faucher au 0675393068

